

# EL GRADUADOR

(Sale todos los días, excepto los lunes.) Periódico político y de intereses materiales—(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 1'50 pts. almes En los demás puntos 5 > trimestre Fuera de España.... 15 > >	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redacción, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

«Las enfermedades de la orina.» Véase la 3.ª plana.

## Gran Perfumería

de

Antonio Guillen Marin

ALICANTE. 16 MAYOR 16, ALICANTE. En este acreditado establecimiento, encontrarán las personas de buen gusto, la verdadera Agua de Colonia de Johan Maria Farina, riquísimo jabon enperfume de dicha agua, lo mismo al viagre y delicados perfumes para el pañuelo.

Estos artículos son legítimos de Colonia y llevan en el revers de las etiquetas el modelo de la Catedral de dicha ciudad.

También encontrarán la lejitima Agua de Florida de Muray y Lamman de Newyork. Especial agua de Lavanda Inglesa. Gran surtido en verdaderos polvos de arroz. Selecta y variada coleccion en jabones, viagres, agua de quina, glicerina líquida, pomadas, aceites, cosméticos, cremas, blancos de perlas, cirne y carmin, agua de Barcelona, coldcream y brillantina, polveras, borlas y esponjas

Tónico oriental y aceite de bellotas. En dentríficos, el renombrado elixir, pasta y polvos de los RR. PP. Benedictinos de la Abadia de Soulac, pasta real de Rosas, id. de cerezas, idem de Rymodont, idem de glicerina, polvos higiénicos, quiroga, coral y violetas.

Maravillosos restauradores de los cabellos, de excelentes resultados, de los Dres. Richard, Hadmilton, Hall, agua romana y Cavóur.

En quincalla, maletas, cabás, porta caudales, porta mantas, porta monedas, pelacas y carteras. Morrales, carucherías, brochas, navajas, suavizadores, horquillas, pipas, boquillas, siletas, Sombrillas de lujo, quitasoles, paraguas, bastones, abanicos, peines, batidores, escaarpadores, cepillos para ropa, sombrero, cabeza, dientes, uñas, peinos, polvos y bandolina.

Bisutería, juguetería y caprichosos objetos para regalos.

A. GUILLEN MARIN, Mayor, 16, Alicante.

### CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, caja de 10 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para los rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expenpedor y elaborador por mayor. Pablo Fernandez. Madrid, plaza la Vila, 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España. Alicante, Soler, Gadea, Aguiló y viuda de Rodriguez Hernandez.

### COMPANIA GENERAL DE TABACOS DE FILIPINAS.

La Flor de la Isabela.

Para adquirir dichos tabacos, con arreglo á la legislacion vigente, dirigirse al Agente en esta provincia, don Ramon B. Alentosa, Aspe.

ALICANTE 1.º SETIEMBRE 1886.

## FRUTOS DE LA SENSATEZ

—> <—

Ayer tuvimos el gusto de honrar las columnas de nuestro periódico, con un artículo muy juicioso del diario progresista democrático *El Mercantil Valenciano*, á propósito de la coalicion con los federales y de la manera cómo la entienden las publicaciones más importantes del bando zorrillista, las cuales, por su prudente y mesurada actitud, vienen siendo el blanco donde sus correligionarios de pelo en pecho clávan con furia acerados dardos.

*La Union Democrática* de Alicante, no puede conformarse con esa manera de pensar de *La Voz de Galicia* y de *El Mercantil*, ilustradas publicaciones que no quieren flar á irreflexibles arrebatos, la suerte de la República, ni quieren comprometer su triunfo por dar gusto á la impaciencia de unos cuantos, y no pudiendo ó no queriendo admitir las atinadas reflexiones de ambos colegas, cree salir bien del paso negándoles autoridad, como ha sucedido con *La Voz*.

Probable es que haga lo mismo con *El Mercantil*, al persuadirse de la claridad con que habla, y de la prudencia y el buen sentido político que revelan sus palabras; pero ¿con qué autoridad se erigen en pontífices los partidarios de la fuerza, recién venidos á la República, para echar de su seno á democratas y republicanos que peinan canas? Es el mayor de los delirios.

*El Mercantil*, no ha quedado satisfecho con el artículo antes citado; *El Mercantil* ha querido—y á nuestro entender procede muy bien—insistir en su pensamiento hasta convencer á los zorrillistas fogosos, que es locura cuando no insigne temeridad, seguir á la vez dos procedimientos distintos y antitéticos, para la consecuencia del fin que se proponen y que lo preciso, lo preferente, en éstos instantes, es ganar la opinion, inspirar confianza por medio de una propaganda juiciosa y convencer al propietario y al comerciante y á la riqueza en general, que sus intereses han de estar tanto ó más garantidos que ahora. Pero no sigamos adelante y veamos cómo se expresa el apreciable diario de Valencia:

«Nos ha costado mucho el camino recorrido para inutilizarle con divisiones infecundas y estériles. Pero hay que llegar al término; y para lograrlo, pronto y bien, emitimos franca y lealmente nuestra opinion sobre la conducta y los procedimientos que deben observar los partidos republicanos.»

En estas palabras se descubre al hombre de arraigadas convicciones, de calma y de reflexion, que calcula y

medita; nó al advenedizo que cierra los ojos y quiere ir recto á un punto determinado atropellando por todo aun á riesgo de perderse y perder á los que le siguen:

«Hay dos procedimientos, como el Sr. Salmeron dice muy bien; dos procedimientos admitidos por toda la democracia, que nosotros admitimos, en su aplicacion respectiva señalan ó imponen las circunstancias, no el capricho de los hombres.»

Precisamente es lo que hemos dicho siempre. Las revoluciones no pueden ser obra del acaso, no pueden emanar de una afortunada sublevacion de cuartel.

Las revoluciones, para ser eficaces y para ganarse el apoyo de la nacion, necesitan fructificar en el seno del pueblo y echar raíces en todas las clases de la sociedad.

Ha querido, decir, por lo tanto, *El Mercantil*,—y si no ha querido decirlo resulta así de sus palabras,—que el Sr. Ruiz Zorrilla se ha equivocado por completo aferrándose con tenacidad aragonesa á una actitud de resistencia que no ha podido encontrar eco en el país, no obstante sus once años de re- traimiento, de agitacion y de conspiraciones.

El tiempo y las circunstancias, nó el capricho de un hombre, ha de condensar la tempestad y producir el rayo que pulverice el sistema monárquico.

¿Que es preciso hacer en el presente momento histórico?

Leamos:

«Pero lo que nosotros no queremos, ó mejor dicho, no aconsejamos á la democracia republicana, es que aplique los dos á un mismo tiempo, porque no es posible repicar y andar en la procesion.»

Repiquemos primero, y despues, cuando el pueblo agrupado en las calles esté preparado y desee la salida de la procesion, tomaremos el cirio y dejaremos las campanas. ¿Es que hay ya bastante repique? Entonces estamos de sobra en el Parlamento y en la prensa y hacemos falta en otra parte... ¿Es que no está hecha aún la opinion?

¡Ah, entonces hay que seguir repicando, pero repicando todos para que nos oiga bien el país, y repicando al unísono! De lo contrario, sucede que ni nos oye el país, ni la procesion sale.»

Eso es. El procedimiento anfibio acusa debilidad y falta de confianza en la bondad y en la eficacia de los principios político-administrativos.

Propaganda, sinceridad, decision, entusiasmo, lucha constante dentro del terreno legal para ir conquistándolo palmo á palmo por la fuerza de la razon y del derecho; pero diciendo con claridad al país á dónde se le piensa conducir, qué soluciones se le prometen y qué promesas se deben realizar el día del triunfo, porque eso de proclamar dos procedimientos enemigos entre sí

y coaligarse dos agrupaciones que no han de poder entenderse llegadas que sean á la gobernacion del Estado, ni pueden concretar un pensamiento de comun acuerdo, es rebajar la política y las creencias á un inocente juego de muchachos. Esta opinion, la sostiene valientemente *El Mercantil*, en éste párrafo:

«El señor Salmeron y las minorias republicanas han iniciado en el Parlamento una vigorosa campaña de propaganda. ¿Es que era necesaria? Pues concluyámosla valientemente, juiciosamente, exponiendo al país punto por punto cuanto queramos hacer desde el gobierno en bien de España y cuanto tenemos derecho á que el actual gobierno haga.»

Los progresistas dirán desde los escaños del Congreso, lo que piensan hacer el día de mañana; más nó podrán hablar á título de coaligados, por cuanto son muy diferentes las aspiraciones del señor Pí y Margall. De aquí se deduce naturalmente, una desconfianza que conviene borrar cuanto antes de la pública opinion.

Nos hemos estendido más de lo que nos habíamos propuesto; pero no nos duele: antes al contrario, lo celebramos, porque en medio de las amarguras que nos proporcionan los juicios apasionados del zorrillista intransigente, sentimos inetable consuelo al observar cómo triunfa el buen sentido y cómo se imponen los saludables procedimientos que seguimos los posibilistas, con infatigable constancia.

### Alicante y su region

Ha celebrado una reunion la junta directiva del canal del Cid, con asistencia de gran número de distinguidas personas de esta capital, con el fin de tratar de los medios más adecuados para la prolongacion de dicho canal hasta esta ciudad.

Hoy regresará á Novelda, nuestro querido amigo D. Nicolás Maria D'Aigueville, bastante mejorado de la dolencia que le obligó á tomar las aguas de Ubernaga de Uvilla.

Ayer se habló de que era muy posible que en el distrito de Denia ocurriese algun percance político de tamaño tan asombroso, como el de las últimas elecciones de Senadores.

Todo es posible, visto lo calentito que se encuentra el horno.

Por el juzgado de instruccion de Orihuela, ha sido procesado y suspenso en el ejercicio de su cargo de alcalde de Bigastro, don Manuel Navarro.

Por real orden, fecha 11 del corriente, se ha desestimado el recurso de alzada promovido por el Ayuntamiento de esta capital, contra una providencia del Gobernador de la provincia, que

dejó sin efecto un acuerdo de dicha corporación referentes á la suspensión de aguas que desde inmemorial venían surtiendo al Hospital Militar de San Fernando.

Se ha sometido á la aprobación de la autoridad superior civil de la provincia, el reglamento de la sociedad de panaderos de Jijona, titulada *La Firmeza*.

*El Liberal* nos trata ayer de una manera asaz inconveniente.

Hace algunos días, con esa mala intención que le es tan peculiar, acordándose quizá de los varios papeles que se le ha obligado á hacer y de los que ha hecho, nos dijo que no sabíamos sino pescar credenciales de diputados, alimentándonos con la sávia de los monárquicos.

Hoy, que sabe ya que aquello era en extremo vicioso y del más peor gusto, nos trata de otra manera y pretende defender al Gobernador de la provincia, precisamente, cuando detrás del cañón de gas se encuentran los enemigos irreconciliables de los gobernadores que no se han prestado á ser instrumentos de sus ruines pasiones.

Así son los hombres de *El Liberal*.

Han sido nombrados jueces municipales de Sax y San Juan, respectivamente, D. Vicente Hernandez y don Antonio Ferrer.

El periódico *La Crónica* de Orihuela, se ha declarado franca y explícitamente canovista ortodoxo.

Se anuncia en Elda la publicación de un periódico que se titulará *El bien general* y será órgano de la sociedad cooperativa del mismo nombre.

Sabemos que una comisión de Pilotos de esta capital, compuesta de don José Asín Navarro, D. Enrique Lagier, don Juan Carratalá y don Manuel Morales, han cumplimentado el edicto del señor Comandante de Marina de este puerto de 25 de Agosto, presentándole una relación de cuarenta y tres individuos de esta clase con las señas de sus domicilios á fin de poder dar cumplimiento á las reales órdenes del Excelentísimo señor ministro de Marina, fechas 30 Abril y 8 de Mayo del presente año.

Bajo la dirección del inteligente oficial del cuerpo de telégrafos D. Trino Esplá, ha quedado instalada una línea telefónica desde la refinería de petróleo que poseen en la cañera los señores Deutsch y compañía, al despacho central establecido en la calle de la Princesa.

El teléfono funciona perfectamente, percibiéndose la voz con gran claridad sin que pierda el sonido su fuerza á pesar de la gran distancia que tiene que recorrer.

EXTRACTO

del Boletín Oficial de ayer.

Dos reales decretos del Ministerio de Marina, concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco, al Ministro de Marina y al Comandante general de las fuerzas navales de Noruega.

Real orden del Ministerio de Hacienda, resolviendo una demanda contenciosa administrativa.

Extracto de la cuenta de los fondos provinciales, correspondiente al 4.º trimestre del año económico de 1885 á 1886.

Edictos de varios ayuntamientos y juzgados.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Madrid 30 de Agosto de 1886.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: El Sr. D. Venancio Gonzalez, que llegó anoche de su expedición á Galicia, se ha vuelto á encargarse hoy del despacho del Ministerio de la Gobernación, despues de haber tenido una larga conferencia con el Presidente del Consejo de Ministros, la cual ha versado muy principalmente, sobre la cuestión electoral en determinadas provincias, tales como Valencia y otras en que las candidaturas de los constitucionales se ven tenazmente contrariadas por las del elemento democrático de la situación, que á todo quiere triunfar sobre las de sus citados aliados.

Dícese también, que el Ministro de la Gobernación, ha dado cuenta al señor Sagasta de las impresiones que trae de la visita que ha hecho á don Eugenio Montero Rios y al Marqués de la Vega de Armijo en su respectiva posesión.

Sobre éste particular, se habla con diversidad, sin que pueda asegurarse nada, por la profunda reserva que guardan y tendrán buen cuidado de guardar, para no comprometer el éxito de las gestiones que en su día hará el jefe del Gabinete, para suavizar las asperezas de la actitud en que se dice estar el referido Marqués, con respecto á los moretistas y martistas, y que pudiera tener consecuencias, luego que las Cortes reanuden sus tareas, plazo que se supone fijado por el mismo señor Marqués, á quien el sesgo que se ha dado á los trabajos electorales en localidades donde él tiene amigos, le está molestando tanto, que se le supone resuelto á contar por lo sano, suceda lo que suceda.

Hay Ministros, que en realidad de verdad, confiesan cuando hablan particularmente, que los demócratas, sus aliados, van estremandole demasiado sus pretensiones, y de seguir así, se les habrá de poner coto; pero que es preciso que los constitucionales no se dejen llevar de imprudentes impacencias, confiando al tiempo su poderoso influjo, que seguramente no ha de ser adverso para ellos (para los constitucionales) y en el entretanto, resistiendo moderadamente las exigencias democráticas, sin esas manifestaciones vocingleras que jamás arreglaron nada satisfactoriamente.

Callar y obrar es la conducta que debe seguir los constitucionales desde este momento, si se quiere evitar que la ambición de los ménos predomine sobre los más. Estas son palabras que se atribuyen á un ministro sagastiano por persona que anda muy cerca de él.

El Ministro de Estado ha visitado hoy al jefe del gabinete, con el fin de darle cuenta de un telegrama recientemente recibido de nuestro embajador en París, en que da cuenta por cifra, de una larga conferencia que ha tenido con el Sr. Freycinet, Presidente del Gobierno de la vecina República, y de la que el señor Albareda se muestra muy satisfecho. Aunque no se dan pormenores ciertos, acerca de la repetida conferencia, hay quien asegura que versó sobre la cuestión de orden pú-

blico, relacionada con no sé qué trabajos, que se dice venia haciendo el señor don Manuel Ruiz Zorrilla, pero es lo cierto, que los ministeriales persisten en sus temores de que en todo el próximo mes de Setiembre ocurra algun chispazo que, aunque dicen tener la seguridad de que se al acto sería sofocado, tiene grande interés que ni esto siquiera ocurra, y al efecto, redoblan su celo y vigilancia, en su deseo de antes evitar que corregir con mano fuerte, por las desgracias personales que siempre ocasionan esta clase de movimientos.

Continúa dando que hablar la restauración del Príncipe Alejandro, quien de un momento á otro hará su entrada triunfal en Bulgaria á pesar de los consejos de su familia y de Bismark, que se dice haberla encarecido la abdicación. Pero el príncipe atento sólo á la unánimes aclamaciones de los búlgaros, corre presuroso á ponerse al frente de ellos á proclamarla independencia hasta morir en la demanda si fuese preciso. Dícese que su primer acto será reorganizar su ejército, poniéndole á cubierto de la maléfica influencia rusa, contra cuya dominación se empieza á agitar toda la Bulgaria y de aquí las gravísimas complicaciones que se anuncian.

Suyo afectísimo.

El Corresponsal.

Gaceticillas

MAL APRENDIZAJE.—Leemos en *El Carreo de Valencia*:

«En la noche del 27 de Agosto próximo pasado un joven, criado de una casa del Grao, desapareció llevándose dos billetes de banco de á cien pesetas. Fué á poco encontrado por los agentes de la autoridad, que le interrogaron, y al registrarle se le encontró uno de dichos billetes y á más un reloj de plata, una navaja y algunas otras frioleras que el muchacho había comprado con el producto de su robo.

El chico, que sin duda no está avezado á estas escenas, en cuanto se vió en poder de la autoridad, fué presa de un ataque nervioso que le duró largo rato.

¡NO MÁS CANAS!—Con estas palabras encabezamos nuestros anuncios del *Aceite del Serrallo* y de *La Jerezalina* y en verdad que difícilmente pudiera eligerse un signo de atención más propio ni justificado. La sencillez en la aplicación de estas dos especialidades sin rival, la naturalidad del color que producen y el vigor que al cabello comunican, hace que sean solicitadas hasta por aquellas personas más refractarias al uso de toda clase de afeites y que en los puntos donde se hallan de venta estos artículos se vean pocas ó ninguna cabelleras blancas.

DESGRACIA.—Un vecino del pueblo Jijona, de 86 años, fué el día 26 del mes próximo pasado, á coger higos chumbos, teniendo la mala suerte de resbalar por una torrentera de unos 40 metros de altura, de cuya consecuencia falleció casi al momento.

DESEAMOS SU RESTABLECIMIENTO.—Se encuentra enferma hace algunos días, la apreciable señora del Director de nuestro Instituto don Manuel Senante.

Desearnos el pronto restablecimiento de tan respetable señora.

LISTA DE LA COMPAÑIA.—Ya se ha publicado la lista de la compañía de zarzuela que durante las fiestas que se celebran en Mouovar, actuará en aquel bonito coliseo.

Forman parte de dicha compañía,

las aplaudidas artistas doña Angela Nadal, Concepción Cubas, doña Isabel Escobar, y nuestros paisanos D. Rafael Pastor, don Antonio Samper, y don Juan R. Martínez en unión de los señores Cubas, Nadal, Rojas y Moncayo y Torrent.

La dirección de escena está á cargo de don Juan Cubas.

Les deseamos una gran cosecha de aplausos.

FANTOCHES.—Se ha instalado en la plaza de Alfonso XII un gran kiosko para la exhibición de fanticos, que darán funciones por horas.

Es una cosa de gusto que ha de dar buenas entradas; ha de causar el solaz de muchas gentes; en particular de los niños.

EXAMENES.—Continúan los ejercicios de oposición para la escuela de niñas de San Miguel de Salinas, llamando la atención por lo lucidos y por los grandes conocimientos que revelan las opositoras.

De las catorce maestras que habían presentado solicitud, solo doce actuaron en el primer ejercicio.

EL CRIMEN DEL DOMINGO.—Hé aquí los detalles de un hecho que ha llamado la atención en Alicante.

Se encontraban anteanoche, varios sujetos en un establecimiento de bebidas situado en la calle de la Parroquia cuando entre dos de ellos, y según una de las versiones que hemos recogido, se promovió una acalorada disputa que dió por resultado el que uno de ellos cayese al suelo mortalmente herido, mientras que el otro se daba precipitadamente á la fuga, favorecido por la oscuridad de la noche.

Según otra versión, no medió disputa alguna ni provocación por parte del herido, el cual fué acometido de improviso y por la espalda.

EL AGRESOR.

Este es, según parece un individuo de malos antecedentes conocido con el apodo de *El Agüelet*; y según se nos asegura, hácia muy pocos días que regresó á Alicante despues de haber estinguido una condena en un establecimiento penitenciario.

EL HERIDO.

La víctima del lamentable suceso que relatamos, es un honrado albañil llamado Vicente N, de cuarenta y nueve años de edad, casado y con hijos.

Recibió la puñalada por la espalda, y en gravísimo estado, fué conducido al hospital provincial de San Juan de Dios, donde sin esperanzas de vida continúa a la hora en que escribimos. Antes de cerrar nuestra edición daremos cuenta de su estado.

PESQUISAS

Noticiosas las autoridades gubernativas así como el juzgado de instrucción de lo que ocurrió, se constituyeron inmediatamente en el lugar del suceso, empezando á instruir las primeras diligencias, y dictando enérgicas y rápidas medidas para la captura del agresor, siendo infructuosas las investigaciones y reconocimientos practicados por el Sr. Molina y sus agentes para dar con *El Agüelet*.

El suceso puso en conmoción á todo aquel barrio, siendo muchos y numerosos los grupos que todavía á las altas horas de la noche se dedicaban á hacer los más encontrados comentarios.

AVISO.—Se alquila una almacén muy apropiado para bodega.

Tiene patio y agua dulce.

Darán razón Española, 15 1.

VENTA EN ALICANTE.—Se vende un almacén para vinos con su patio y pozo teniendo de superficie 500 metros cuadrados situado en la Esplanada en la segunda calle del ensanche.

También se vende un terreno lindante al patio, formando ángulo con fachadas al Este y Norte; tiene de superficie 640 metros cuadrados.

Darán razón, calle de las Delicias número 7, don Antonio Campos.

A LOS ENFERMOS.—Clínica de los Doctores Fajardo Guardiola hermanos ex alumnos de los Hospitales de París. Especialistas en las enfermedades de niños, vias urinarias, matriz, sífilis y venéreo.

Consulta diaria, de once de la mañana á una de la tarde. Calle de San Francisco, núm. 2.

Variedades

EL MAESTRO DE ESCUELA

—904—

—¡Contra ira paciencial contra envidia caridad!... ¡contra pereza diligencia!... Así cantan á coro los muchachos de la escuela, la doctrina, colocados por orden de mérito en sus respectivos bancos, y cogiéndose el compás por medio de un especial sonsonete, que aporrea los oídos como si les dieran de palos.

La escuela se halla en toda su esplendor, y decimos esplendor, no refiriéndonos á lo aseado de sus paredes, libros y pizarras, sino á que, siendo tarde de sábado, se dá repaso general á la doctrina, y el diablo que resista la espantosa algarabía que producen los treinta ó más chiquillos que reciben ciencia del ilustre y jamás bien alabado D. Nepomuceno, que para estrujar el caletre en beneficio de sus discípulos, nada habíamos dicho; pero en cuanto á gastar vuelo en los faldones de la levita, eche usted paño de color de ala de mosca y forme usted pliegues en derredor de las caderas, como si se tratara de plegar toda la tela habida y por haber.

Y nó, lo que es la tal levita, ó como la llama los muchachos, la *levosa*, es un verdadero prodigio de antigüedad, y dá á D. Nepomuceno unos aires señoriles que no hay más que pedir, pues estrecha en sus mangas hasta el extremo de hacer señalarse los huesos, y larga hasta rozarle con el filo los calcañales, la prenda encierra al dómine en su seno como desahogado armario, y lo deja flotar dentro de las varas del paño, lo mismo que si la levita hubiese pertenecido al gigante Goliat.

Pero así y todo, el buen Nepomuceno la tiene en gran estima, porque es lo que él dice: «en algo se ha de honrar la memoria de nuestros abuelos, que para eso dejaron la prenda á sus hijos, estos hicieron el uso conveniente de ella, y dando de cuerpo en cuerpo, vino á colgarse de este mio, que si Dios no lo remedia, pronto se verá roído de gusanos.»

Y cuando esto dice D. Nepomuceno, mueve pensativamente la cabeza, ejecuta despues un distraido mohín, que pudiera significar «qué se le ha de hacer» y se frota las manos, mientras dá largos paseos, haciendo coger vuelo á los faldones á cada repentina vuelta.

Dice un mozo del pueblo, el cual, para hacer gracia en las tertulias, á todo le saca partido, que á don Nepomuceno se le pueden contar las costillas á través de la ropa, como á flaco jumento; pero es lo positivo, que si el maestro no está lo que se llama «de buen año», por lo menos, no llega al estado de arpa.

Una sola vez en su vida recuerda D. Nepomuceno haber cobrado, sin que sepa á punto fijo hácia qué época tuvo lugar el acontecimiento, por más que él cree que el hallarse aquella vez su bolsillo en contacto con la moneda, debió coincidir con la terrible hecatombe del *Dos de Mayo*, fecha que el maestro conserva en la memoria como el día mismo en que se casara.

Apuntadas semejantes razones, que seguramente creeria muy del caso don Nepomuceno, se comprenderá fácilmente el por qué á su señoría no le

luciera el pelo todo lo que debiese, y el por qué las cuerdas de su pescuezo parecían hilos de alambre con otros aditamentos que no hacen al caso, tales como los dos espantosos hoyos, nacidos á rimas, que quien los vió dijo tenía nuestro héroe sobre cada uno de los hombros, y lo de otro, más sagaz, que observó (no ya en cosa relativa á la anatomía del maestro), que don Nepomuceno abría desmesuradamente la boca y se le venían las lágrimas á los ojos, cada vez que en la calle, y nunca jamás en su casa, oía á cosa de viandas, y llegaba hasta su oífato el vapor incitante de algun suculento guisote.

Ello es, que, dejando á un lado chismes de vecindad, el maestro se halla ahora sentado en la especie de púlpito, que hace veces de cátedra en la escuela, y más bien piensa en los gloriosos sucesos del Dos de Mayo que en la doctrina cantada á voz en grito por la estrepitosa columna de chiquillos.

Uno de ellos, que actúa como director en tan armoniosa ópera coje por el principio la doctrina, y marcando el compás con un visible movimiento de talones y de cabeza, saca al maestro de su profunda abstracción, cantando á voces:

—Todo fiel cristiano, está muy obligado, á tener devoción...

—«¡A tener devoción!»—repite el coro, con iguales movimientos de pies y cabeza.

—Diciendo así; por la señal, de la santa cruz.

—«¡De la santa cruz!»—repite siempre el coro como un eco, poniendo cada cual mayor empeño en sobresalir gritando á los demás.

—«¡A ver! ¡a ver!»—Interrumpe aqui D. Nepomuceno alzando la voz sobre el tumulto.—Tú, Miguelito esa mano; primero se lleva la cruz á la izquierda; luego á la derecha; ¡cuidado si eres torpel! Siga la lección.»

El coro vuelve á repetir mientras forma la cruz cada chiquillo con los dedos índices y pulgar.

—Diciendo así; por la señal, de la santa cruz...

—«¡A la izquierda primero!»—grita de nuevo el maestro, ya empezando á perder la paciencia.—Parece mentira que seas tan pazguato. ¡Más valía que te limpiaras esas narices!

—De la santa cruz; de nuestros, enemigos...

Así sigue cantando, cada vez con mayor estrépito el formidable coro, mientras don Nepomuceno vuelve á abismarse en las memorias del Dos de Mayo de grata recordación.

Distraido en sus monólogos, la escuela toma cada vez más serias proporciones de alboroto, pues los gritos, las risas lanzadas á hurtadillas y las bolas de papel que se tiran unos á otros, convierten el templo del saber en una olla de grillos, capaz de hacer quedarse sordas hasta á las mismas piedras.

Al cabo de buen rato, en que los discípulos se han despachado á su gusto, cantando veinte veces los pecados capitales y otras tantas las obras de misericordia, don Nepomuceno, no pudiendo resistir á la tentación de hablar un poco del Dos de Mayo, se dirige á los discípulos en estos elocuentes términos:

—«Amados hijos míos. Aunque hoy, como tarde de sábado que es, no toca sino repasar la doctrina, voy á hablaros un poco del día solemne para España, del suceso glorioso para la nación del famoso combate del Dos de Mayo, imperecedero en los anales del tiempo, y más imperecedero aún en mi memoria.

Apenas despuntó el día solemne, salí yo calle arriba, no sin antes habe

al...mor... (aquí abre la boca Nepomuceno, y continúa hablando en medio del bostezo) za...do...cuando hé aqui que al llegar á la plaza, oigo gritos de... ¡los franceses han...en... (nuevo sbridero de boca y nuevas lágrimas á los ojos) tra...dol y este es el que, sin encomendarse á Dios ni al diablo...

Pero al llegar á este punto, una bolita de papel vino á dar en la nariz del narrador, la cual bolita, despues de dar un saltito en la misma punta de las papias, cayó sobre la mesa, y estallaron á la vez veinte sonoras carcajadas que fueron como la celebración del feliz incidente.

—«¿Quién ha sido? ¡a ver!»—gritó el maestro poniéndose prontamente de pie—¡que se levante el que haya sido!

—Yo no he sido!

—¡Ni yo!

—Yo tampoco!

Otra nueva bolita llegó á la frente del santo varón, pero esta vez quedóse adherida al hueso, nunca, jamás á la carne, ya que el chiquillo que la disparara, habia la cautelosamente masticado y puesto lo bastante húmeda para el efecto, con lo cual el maestro llevó ambas manos, una á su frente, y otra á la palma, dando grandes voces, que ni siquiera podían oírse ya entre el desatado estruendo de los muchachos.

Uno púsose á pregonar, remendando á los vendedores; otro volcó el tintero; el de allí arrojó las plumas al suelo; otro saltó sobre los bancos, y hasta alguno tiró de los faldones al maestro.

En medio del mayor bullicio, llegó al umbral de la puerta la demacrada esposa de D. Nepomuceno, que gritó cor el objeto de que la oyesen los muchachos.—«¡Las cinco!» ¡Oh momento!

Una invasion, imposible de describir ganó entonces la puerta de la escuela, salió escalera abajo, y pronto quedó la sala tan limpia de todo obstáculo como el propio estómago del maestro, dado que esto fuera posible bajo algun concepto.

Don Nepomuceno fué entonces á un extremo de la sala, por donde entraba un rayo de sol, y allí se puso á absorber la ración de alimento diario, que en forma de calor le venia de los cielos, pareciendo envuelto en el nimbo pálido del sol, una viva osamenta, especie de animal raro, añadido á la Historia Natural por los honrados municipios españoles.

S Rueda.

Seccion local

Dirección del Sindicato de riegos de la Huerta de Alicante.

El estado del Pantano en el día de hoy á las 4 de la mañana, es el siguiente:

- Existencia de agua, 44 palmos.
- Pared descubierta, 25 id.
- De cieno, 127 id.
- Entra 1 hila fuerte
- Salen 2 hilas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 31 de Agosto de 1886.—F. de S. Maisonnave.

Don Francisco de Sales Maisonnave y Cutayar, Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Hace saber: Que el Sindicato, en sesión del 28 del actual, acordó señalar el día 13 de Setiembre próximo, para la adjudicación en pública subasta del servicio de las martavas de Invierno que se verifique desde el 29 del mes expresado al 24 de Junio del año 1887.

La subasta se celebrará en el salon de actos públicos de esta corporación y ante una comision de la misma, á las diez de la mañana del indicado día, hallándose de manifiesto en la Secre-

taria de la Direccion, para conocimiento del público, el pliego de condiciones que ha de regir en el contrato.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, estendidas en papel de oficio, arreglándose al adjunto modelo, y la cantidad que ha de consignarse préviamente en la Caja de la Administracion, como garantía para tomar parte en lo subasta, será de cien pesetas, debiendo acompañar á cada pliego el documento que acredite haber realizado dicho documento.

En caso de que resulten dos ó más proposiciones iguales, se celebrará en el acto, y únicamente entre sus autores, una segunda licitacion verbal, para la cual se señalará el tiempo que que ha de durar ésta.

Alicante 30 de Agosto de 1886.—El Director, F. de S. Maisonnave.

Modelo de proposicion.

Don N. N. vecino de.....segun acredita la cédula personal que acompaña, enterado del anuncio publicado por la Direccion del Sindicato de riegos de la huerta de esta ciudad, con fecha 30 de Agosto último y de las condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicación en pública subasta, del servicio de las martavas que se verifiquen desde el 29 del mes que rige al 24 de Junio del próximo año de 1887, se compromete á tomar á su cargo dicha contrata con estricta sujecion á las expresadas condiciones y requisitos por el abono de...horas de quiebra por cada una de las hilas (aquí la cantidad escrita en letra, sin cuya circunstancia será desechada toda proposicion.)

Fecha y firma del proponente.

ANUNCIOS.

Desde el 1º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: *Union des Fabricants pour la répression de la Contrefaçon*, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de Paris.

No más callos.

Se estirpan y desaparecen con el tópico Rodríguez preparado en la farmacia de Rodríguez Hernandez, Mayor 22.—Alicante.

Precio con su instruccion para el uso 5 reales frasco.

Ultima hora

Telégramas de La Tarde.

Madrid 31 (1'15 t.)

Inglaterra alienta al príncipe Alejandro á recabar sus derechos á la soberanía de Bulgaria.

Rusia ha enviado á Bucharest un emisario con encargo de someter al príncipe.

Nocedal publicará un folleto defendiendo la causa de D. Carlos.

Telégramas del Casino.

Madrid 31 (5'15 t.)

El embajador ruso manifestó al gobierno otomano la posibilidad de la ocupacion de la Bulgaria.

Las turbas maltrataron al jefe de la revolucion búlgara.

Madrid 31 (6 t)

Han llegado los periodistas italianos haciéndoles una entusiasta recepcion. Los discursos que se han pronunciado han sido fraternales.

Alemania hace nuevos armamentos. Los rusos están efectuando una concentracion de fuerzas.

Bolsa: 60-55

# SECCION DE ANUNCIOS.

## JOYA ESPAÑOLA. AGUAS DE CARABAÑA

AUTORIZADAS POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA.  
Cinco medallas de oro y diplomas de honor.

Sus primeros efectos, son: purgantes, depurativas, anti biliosas, anti herpéticas y anti-escrofulosas; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos más débiles como á las personas robustas.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado, vientre y bazo, como las dispensias, gastralgia, catarros gastro intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, estreñimiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación en el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas, herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmias, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujo, granulaciones, clorosis, histerismo, menstruación difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

### Aguas de Carabana.

La última Memoria científica se entrega gratis con las manifestaciones de cien notables médicos, certificando la extraordinaria importancia y aplicaciones de estas preciosas aguas naturales, haciéndose constar en ella, también por médicos, químicos é ingenieros, que no tienen analogía, parecido ni semejanza con ninguna otra agua ni producto por sus resultados, ni por su composición, ni por su modo de presentarse y acimientos.

Brotan muchas aguas purgantes ó que purgan, y en España numerosas; en provincias enteras pueden éstas hallarse en mayor número que las comunes ó potables y muchas superiores en su composición á las que hasta la fecha están en uso, pero como el purgar no es curar y á veces es lo contrario la Humanidad necesita medicamentos que bajo la forma purgante ó otra, cure las dolencias en los enfermos y evite su presencia en los sanos, cuyo fin concurre el nuevo y precioso medicamento, aguas naturales de Carabana.

Sus aplicaciones son numerosas, generales, á todos interesa conocerlas, es la Naturaleza quien las fabrica y las presenta, á ella corresponde todo.

Se halla en todas las farmacias y droguerías.—Depósito general: R. J. Chávarri, Atocha, 87.—Madrid.

Depósito en Alicante, señor Viuda de Rodríguez Hernández, Mayor 22.—Doctor Gaea, San Francisco, 24.

Agua, Polvos y Pasta **Dentifricos**  
del **Docteur PIERRE**  
de la Facultad de Medicina de PARIS  
Place de l'Opéra, PARIS  
venta en todas las Droguerías y Perfumerías.

### ENFERMEDADES DE LA BOCA.

## PASTILLAS NIELK

de clorato de potasa comprimidas

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fiebre del aliento é inflamaciones de la garganta.

Las **PASTILLAS NIELK** calman la irritación producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS.

Para evitar imitaciones y falsificaciones, exíjase en las cajas el sello de la «Sociedad Farmacéutica Española» impreso en tinta roja.

### ¡No más canas!

## ACEITE DEL SERRALLO.

Grandioso descubrimiento y único restaurador infalible, para devolver progresivamente al cabello cano su primitivo color.

No contiene la menor partícula de nitrato de plata, no mancha la ropa ni la piel ni aun el más delicado adorno de cabeza.

Restituye la caspa, dá brillo, flexibilidad y vigor al cabello, con tiene su caída, lo hace brotar nuevamente cuando no data de fecha muy remota su desaparición, é imprime en el mismo en pocos días el color que se desea desde el rubio claro al negro más subido.

### LA JEREZALINA

Tintura instantánea para el cabello y la barba, superior á cuantas del mismo género se conocen en la actualidad.

Se vende en la peluquería de los señores Juan Alfonso y Compañía.—Mendez Nuñez, 5.

## Taller de planchado DE Marcelo Losada. 12 MAYOR 12

En este nuevo establecimiento, habrá á toda hora cinco ó seis oficiales para atender al servicio de planchado de ropa blanca que se les encargue, con el mayor esmero, prontitud y gran economía en los precios.

Bajo la dirección de don Aureliano Ibarra, se ha abierto al público una, en la calle de Genova número 4.

Clase de dibujo.

Se proporcionan á precios equitativos los de 36, 18 y 24 libras, y se imprimen á 10 reales el millar.

SAQUERIO DE PAPEL.

Los hay de varias clases impresos á número de las casas de comercio, que los pidan, á precios módicos.

SOBRES EN BLANCO Ó DE COL OR

## QUINA-LAROCHE ELIXIR VINOSO

Recompensa de 16.600 francos.

Seis Medallas de Oro.

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los más delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Es en realidad preciosísimo para entonar el estómago y permite al organismo de luchar sin temor contra los agentes mórbidos de las epidemias.

Paris, 22, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

Puntillas, Botones, Bordados, Agremanes, Cintas, Rizados, Hilos, Sedas, Algodones, Cañamazo, Paraguas, Parasoles, Sombrillas, Corsés.

### EL BUEN TONO

11-MAYOR-11, ALICANTE.

Germán Cánovas,

### GRAN ESTABLECIMIENTO

-DE-

MERCERIA, PASAMANERIA, BISUTERIA

Y

NOVEDADES.

Peinas, Fichús, Gemelos, Brazaletes, Imperdibles, Medallones, Abanicos, Carteras, Petacas, Peines.

Especialidad en perfumería y artículos para tocador.

### ESTABLECIMIENTO DE

## Coloniales, Especiería y Ultramarinos, ANTONIO BERNACER TIENDA DEL GATO, Princesa, 32.

Queijos de Holanda, Gruyera y otras clases, salsichos de Vich y chorizos de las fábricas de Cantabria, mantecas de Dinamarca, vinos de Jerez, aguardientes de Ojen y otras fibricas, coñac, mar tel, ron de Jamaica marcas Negrito, negrita y aurido, estenso de licores de las más acreditadas fibricas de la península y del extranjero, aceitunas sevillanas, conservas de hortalizas, frutas y pescados, legumbres, y garbanos de Castilla, chocolates de las fibricas de Matias López, la Colonial, la Española, y elaborada á brazo, pasas de Málaga, galletas, polvoras manresanas, Santa Bárbara, francesa é inglesa y todos los efectos de la cazamocha para barros, se suprimen los adjetivos pomposos (de rigor en los anuncios) que son origen á las veces de frecuentes reclamaciones y disgustos los cuales no acostumbran á ocurrir en este tan antiguo establecimiento.

Aprobado por la Academia de Medicina de Paris  
**HIERRO DE QUEVENNE**  
CURA ANEMIA, COLORES PALIDOS, POBREZA de la SANGRE, etc.  
Hierro en estado puro, Mas activo que los demas ferruginosos No irrita el estomago cual los hierros liguidos ó solubles; Sin sabor ni acolor sobre la dentadura.  
Vídese: 1º en POLVO; 2º en GRANULAS. Téngase con las Falsificaciones. Depósito: Peta. L. GENOY, 14 r. des Beaub.-Levi, PARIS

MEDALLA y DIPLOMA de HONOR  
**ACEITE DE HIGADO DE BACALAO BLANCO RUBIO Y FERRUGINOSO AL ALQUITRAN de CHEVRIER, PARIS**  
Farmaceutico de 1ª Clase  
Comendador del Mérito y de la Legión de Honor.  
EL ACEITE CHEVRIER es desinfectado por medio del Alquitran, sustancia tónica y balsámica que desarrolla mucho las propiedades del Aceite.  
EL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO FERRUGINOSO es la única preparación que permite administrar el Hierro sin Constipacion ni Cansancio.  
Deposito general en PARIS: r. du Faub.-Roumartre, 21  
EN ESPAÑA EN TODAS LAS FARMACIAS

### E. CHAMINADE

Profesor de Francés, Caligrafía y Teneduría de libros. 5, PLAZA DE RAMIRO 5.

Este profesor presenta para la enseñanza de la lengua francesa, la mejor garantía, el ser francés. Enseña por un método completamente práctico, consiguiendo grandes resultados en poco tiempo.

Dá lecciones particulares en casa de los alumnos, y particulares y públicas en su casa, á precios relativamente módicos.

Enseña el francés en tiempo fijo, por contrata bilateral.

Procura buena letra inglesa á sus alumnos de caligrafía, en muy poco tiempo.

Teneduría de libros por métodos enteramente nuevos.

5, PLAZA DE RAMIRO 5,

FARMACIA DE M. R. HERNANDEZ  
Calle Mayor, 27 y 29. MADRID  
**VINO DE QUINA FERRUGINOSO**  
Combate con éxito la inapetencia, anemia, clorosis, y la debilidad en general.  
PRECIO de la botella, 14 y 18 rs.  
con un prospecto explicativo para su uso.

Unico depósito en esta provincia Farmacia de la Señora Viuda de Rodríguez Hernández calle Mayor número 22.